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11月8日上午， 长沙市新
增出租车运力听证会如期举
行。

22名出席的听证代表中，
21人表示赞成新增车辆，仅有
一名代表持保留意见。

几乎没有任何意外， 所有
代表都提到了交通拥堵、 上下
班的士不进城、 黑车泛滥三大
问题。

听证会结束后， 长沙市交
通运输局将整理好听证会的各
方意见，向长沙市政府汇报。

如果通过， 将继续实行经
营权招投标方式， 来决定新增
出租车经营权的归属。

新增车辆将继续沿用“公
司化经营、 员工制管理” 的模
式，按照市场需求逐步投放。

【态度】
22名代表21人赞成

听证过程中， 大部分代表
都对增加1000台出租车表示
了赞同。

在长沙开了13年出租车
的“的哥”詹永利对市民反映的
“打的难”感同身受。他认为，长
沙城区面积不断扩大， 人口不
断增多， 加车势在必行。2013
年， 长沙每台出租车日均载客
达到了63次，的哥劳动强度非
常大，吃饭上厕所都没有时间，
正规的士不够也是“黑车”猖獗
的原因之一。

“10年前打的的人还不
多， 现在连老太太去市场买个
菜都会打车。”的哥郭建勇也认
为长沙应该增车服务市民，同
时他希望在超市和医院门口能
有临时停靠点。

这次听证消费者代表共有
8名，“80后”就占了5个。

1989年出生的周序源来
自长沙市星城地区人民检察
院。她通过微博、QQ等方式进
行了网络调查， 参与调查的人
当中大多数网友赞成增加出租
车。

“80后”李强认为目前长
沙运力辐射有限， 很多地方公
交车要转多趟，难等，转车成本
高。 希望增加出租车来解决出
行难的问题。

长沙市物价局的唐赛伦也
认为要加车， 他同时希望新增
的这些车辆能破解上下班高峰
期打的难的问题。“可以实施有
奖有罚制度，用GPS来监控。”

【建议】
整治黑车、分时段收费

如何让新增车辆真正发挥
作用，缓解市民打的难，不少听
证代表也提出了自己的建议。

出租车企业代表李晓雷和
杨卫东建议， 在加车的同时对
出租车运价进行调整， 适时启
动燃油联动机制， 确保驾驶员
的收入不降低； 针对出租车行
业特点制定特殊的社保政策，
让驾驶员没有后顾之忧； 加快
出租车站场和服务站的建设，
解决驾驶员吃饭难、休息难、如
厕难等难题。

的哥郭建勇呼吁加大对黑
车的打击力度， 特别是那些宰
客杀客尤为严重的套牌车、黑
车，败坏行业整体形象，冲击从
业队伍的稳定，应该抓一台、扣
一台、报废一台。同时建议在医
院、学校、商城等地设立出租车
停靠点， 让正规出租车有合法
停靠点，不被“黑车”挤占。

刘岳代表则对高峰时段出
租车不愿进城提出了自己的解
决办法， 他建议合理使用价格
杠杆， 实行高低峰时期的分段
收费，在早上7点至9点和下午
6点至8点， 提高出租车起步
价；而在深夜、清晨等低峰时段
则适当调低， 以调动驾驶员的
积极性，实现双赢。

【质疑】
新增车辆还有部分未上路

来自电台的于宏伟发言
后，在会场引起了不小的震动。

他提出， 今年6月新增的
500辆出租车， 还有部分没有
上路， 其中包括有的已经上路
后驾驶员辞职不干， 导致出租
车闲置的现象。 出租汽车公司
化经营、 员工化管理是未来的
发展趋势， 而目前现实情况是
出租车公司招工难，因此，公司
应该更多地让利于驾驶员。

“在没有解决员工制磨合
期的情况下提出继续新增车
辆，是否合适？”政协委员刘岳
持有类似的观点， 同时他质疑
如果不解决拥堵的症结， 难以
保证新增的1000台车在高峰
期间进城服务市民，“完全解决
不了打的难。”

来自长沙广播电视大学开
放教育学院的应丹认为， 合理
增加运力是必要的， 但是增加
运力后要保证能迅速投入使
用，不要空置。

同时她提出了几个疑问：
今年新增的500辆车从2011年
通过听证会后直到2年后才上
路，为什么时间要那么久？而这
次若新增1000台车，增长比例
高达14.7%， 是否属于适度发
展的程度？ 这批车能否马上投
入使用？ 能否迅速解决市民打
车难的问题？
■三湘华声全媒体记者 杨艳

实习生 雷未清
通讯员 陈东风 龙辉明

长沙新增千台的士最快年底上路
听证会上高票通过增车 客管处将研究电召方案和高低峰分时段收费

部门
答疑

新增出租车最快年底投放
会研究高低峰分时段收费

■制图/陈琮元

听证会的最后， 长沙市交通运输局客管处处长雷毅华代
表主管部门对代表们的意见和建议作了回应。

参加听证会的代表在发表自己的看法和建议。 记者 刘尚文 通讯员 龙辉明 摄

的士明显供不应求
目前，长沙市城区出租车总量为6780

辆，出租汽车千人拥有量为2.07台，仅达到
《城市道路交通规划设计规范》 规定的出
租汽车拥有量下限要求。相关调研组在长
沙12个点进行空载率调查显示，目前长沙
出租车的平均空载率约为22%。
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应有的士8170辆
官方研究指出， 当空载率低于25%

时，出租汽车运力就属于供不应求。对比
其他大中城市， 专家建议目前长沙市中
心城区增加一部分出租车运力， 千人拥
有量指标可取2.50辆，也就是说出租汽车
运力规模应达到8170辆。
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曾经9年零增长
从2003年到2012年，长沙出租车数

量9年“零增长”。 2011年9月5日，长沙
召开听证会，以“23票赞成，1票反对”的
投票结果通过了新增500台出租车的申
请报告。2013年6月长沙在中心城区新
增了500台出租汽车。
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新增出租车
最快年底投放

雷毅华称，由于省里
将新增出租车运力的审
批权直接下放给长沙，大
大缩短了审批程序和审
批时间，如果顺利，新增
的1000台出租车争取在
今年年底投入市场营运。

出租车可与地铁
无缝对接

雷毅华透露，尽管地
铁2号线马上就要服务市
民了，但它呈线状，出租
车作为出行的补充方式，
与地铁形成的将是良性
竞争， 还可以打造出租
车、公交车与地铁无缝对
接。今后的地铁口还会有
一项很重要的配套，就是
出租车候客点。

在5-8年内对两种
出行方式都不会造成重
复浪费， 而8年正好是出
租车的一个经营期限。

出租车电召方案
正在研究

雷毅华透露，长
沙正在研究出租车电
召服务， 电召服务方
便市民， 同时也使出
租车运力得到合理分
配， 减少无效空驶里
程的比例， 降低运营
成本， 提高运营车辆
的经济效益， 也降低
了能源消耗和城市污
染。 不过也存在成本
分摊及订单诚信系统
等问题。

如果长沙建设全
市统一的出租车电召
平台， 那新增的车辆
肯定也会纳入进来。

至于对出租车起
步价，目前没有考虑。
代表提出的高低峰适
当调整价格的想法很
有建设性， 我们会好
好研究。

将坚持
出租车员工制

新增车辆将继续沿用
“公司化经营、 员工制管
理”的模式。

雷毅华坦承， 今年6
月， 长沙新增了500台出
租车，到目前为止，确实有
70多台出租车还未上路。
其中也有已经上路， 但因
为驾驶员辞职导致有车无
人驾驶的情况。

出租车员工制还在磨
合期， 租赁制下的驾驶员
收入从数字上看确实高于
员工制下驾驶员的收入，
但前者的工作时间却远远
超过后者， 属于超负荷运
行。

员工制管理是大势所
趋， 可以解决驾驶员老有
所养、病有所医的问题，减
少驾驶员的投资和营运风
险， 因此会坚定地实施下
去。

对于这样一个新事
物， 一步管理到位不太可
能， 客管部门将根据实际
情况调整政策， 切实解决
员工制的哥收入减少的问
题。


